

ABSTRAK

M. Iqbal Hambali. NIM. 1601292053. Analisis Minat Baca Mahasiswa PGMI UIN Antasari Banjarmasin Terhadap Karakter dan Kreativitas Mahasiswa. Pembimbing Dr. Noor Alfulaila, M.Pd, Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata kunci: Minat Baca, Kreativitas dan Karakter

Karakter adalah watak, tabiat, akhlak, atau kepribadian seseorang yang terbentuk dari hasil internalisasi berbagai kebajikan (virtues) yang diyakini dan digunakan sebagai landasan untuk cara pandang, berpikir, bersikap, dan bertindak. Mahasiswa adalah kaum intelektual yang diharapkan menjadi generasi yang berkarakter. Mahasiswa yang berkarakter tentunya harus dibarengi dengan wawasan yang luas dengan budaya gemar membaca serta kreativitas yang tinggi di dalamnya. Penelitian ini memiliki dua tujuan. Pertama mengetahui minat baca. Kemudian untuk mengetahui kreativitas mahasiswa PGMI semester 4 di UIN Antasari Banjarmasin agar menjadi mahasiswa yang berkarakter. Minat baca dan kreativitas dijadikan dasar dalam membentuk mahasiswa berkarakter.

Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Sedangkan jenis penelitiannya adalah penelitian lapangan (*field research*). Adapun pengumpulan datanya dengan menggunakan angket. Dalam teknik menganalisis data yang digunakan pertama dengan penyajian data, kedua reduksi data, ketiga menarik kesimpulan. Sumber data dalam penelitian ini adalah mahasiswa PGMI semester 4 sebanyak 17 orang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa minat baca mahasiswa PGMI UIN Antasari dalam membentuk mahasiswa berkarakter tergolong sedang. Dari responden melalui wawancara satu dari dua responden, responden JA tergolong gemar membaca hal ini karena faktor budaya membaca di rumah, dan motivasi yang tinggi dari JA untuk memiliki wawasan. Sedangkan BD tergolong minat bacanya rendah, hal ini dipengaruhi pergaulan, kebiasaan bermain game dan motivasi membaca yang kurang. Sedangkan hasil melalui angket yang diisi oleh 17 responden diketahui bahwa minat bacanya cukup baik yaitu di atas 50 persen, namun tidak bisa dikatakan tinggi sebagaimana kriteria mahasiswa yang berkarakter yang memiliki minat baca yang tinggi. Kreativitas mahasiswa PGMI UIN Antasari dalam membentuk mahasiswa berkarakter terlihat beragam. Kreativitas memiliki lingkup yang luas. Dua orang responden memiliki kesukaan yang berbeda, namun mereka menerapkannya dalam upaya mengembangkan kreativitas. Selanjutnya para responden memiliki rasa ingin tahu dan mencoba hal yang baru yang cukup tinggi persentasinya.